



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Santa Cruz de Tenerife:** C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

## LUNES 15 DE ENERO DE 2018

### EL DÍA:

### **TEJERINA CONTRA LA INCERTIDUMBRE PLATANERA**

El PP palmero tira de "su" ministra en los momentos más complejos. Un remedio que ayer utilizó para aliviar los temores agrícolas.

Tejerina es el amuleto del PP en La Palma. Si se quema el monte, hay que inaugurar una playa o la agricultura se tambalea, la ministra se presenta en la Isla. Lleva cuatro apariciones en menos de una legislatura. "Siempre nos trae noticias buenas", lo resumió el presidente de los populares canarios, Asier Antona, consciente de que su compañera de partido tiene un plus de credibilidad importante entre los cosecheros palmeros, el mismo que un día tuvo Loyola de Palacio (q.e.p.d).

Isabel García (que es su primer apellido) se presentó ayer en Los Llanos de Aridane, de la mano de Ernesto Aguiar y Gabriel Mato, mostrando seguridad cuando el sector vive en la incertidumbre. A las puertas de la cumbre con sus homólogos de Portugal y Francia en Tenerife, la ministra arrancó el encuentro con los plataneros allanando el camino: "Para mí es



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Santa Cruz de Tenerife:** C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

---

tan importante reunirme con los ministros como estar aquí con ustedes ".

En los temas cruciales para los agricultores, aquellos que se traducen en renta, Tejerina no prometió nada. "No les puedo mentir", sentenció. El "brexit", el POSEI, las ayudas de la Política Agraria Común (PAC), las subvenciones al transporte del plátano, la comercialización de la fruta... Los plataneros tienen garantizada una ficha financiera favorable hasta 2020, de 140 millones de euros al año, pero a partir de ese momento todo está por negociar.

La ministra fue franca ante los plataneros: "Habrá dificultades para negociar la PAC", sobre todo porque Gran Bretaña se va y se lleva una parte importante de los recursos de estas ayudas, aunque a la vez hizo hincapié en que "estoy convencida de que España dará la batalla en Bruselas" y recordó que "ya hemos salido victoriosos de situaciones complejas". Tejerina, que sabe llegar a los plataneros palmeros, sí dejó claro que no lo iban a dejar para el último momento; es decir, cuando el 2020 llame a la puerta, sino que "desde ya" se intenta asegurar "un buen acuerdo" para los agricultores.

Varias preguntas de los plataneros estuvieron centradas en la ayuda al transporte y su reflejo en los presupuestos de 2018.



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Santa Cruz de Tenerife:** C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

---

Aquí, la ministra fue ambigua. "Se van a atender las necesidades de los canarios", apuntó. Eso sí, dijo que eran "fundamentales" para el sector del plátano, "pero también para dar estabilidad a Canarias y al conjunto de España para ayudar a crecer y crear empleo". Fue más bien, para qué engañarse, un ya veremos qué ocurre.

La ministra, e incluso Gabriel Matos en su breve intervención, no dejó escapar la oportunidad para recordar al sector platanero que tiene trabajo por delante. En resumen: que está bien pedir, pero que hay que organizarse. Tejerina, menos directa, se refirió a "la integración y la unidad", mensaje justo en momentos de casi guerra, como base para tener "una fuerza que ni el Gobierno puede dar". El eurodiputado, que conocía más de cerca a sus interlocutores, dijo que "en Europa seremos más fuertes si estamos unidos". Y pidió a los presentes reflexionar sobre "cómo funcionamos" desde que "el agricultor deja la fruta en el camión".

También hubo tiempo para mensajes partidistas. "Los gobiernos del PP son los gobiernos del campo español y, por lo tanto, son a la vez los gobiernos del plátano de Canarias", "El Partido Popular que siempre está detrás de estos asuntos"...



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Santa Cruz de Tenerife:** C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

---

## Antona y el nuevo sistema electoral

El presidente del Partido Popular (PP) de Canarias, Asier Antona, manifestó ayer que su deseo es que haya consenso ente todas las fuerzas políticas de las islas para que el año próximo haya un nuevo sistema electoral.

Asier Antona, que ayer participó en un debate junto a la ministra de Agricultura, Isabel García Tejerina, indicó que ha abogado por una buena reforma del sistema electoral, se indica en un comunicado del Partido Popular.

El sistema electoral que salga de la ponencia del Parlamento de Canarias debe servir para que "todos, vivamos donde vivamos, nos sintamos cómodos", añadió el presidente de los populares canarios, según recogió la Agencia Efe.

En ese encuentro, la ministra dijo que la aprobación de los presupuestos del Estado para este año es fundamental para el sector del plátano y la ayuda al transporte, pero también para dar estabilidad a Canarias y al conjunto de España. Isabel García Tejerina tiene previsto participar en el día de hoy en la cumbre internacional se celebrará en Tenerife sobre el sector platanero.



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Santa Cruz de Tenerife:** C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

## **EL GOBIERNO CANARIO CONCEDE 338.000 EUROS PARA EL DESARROLLO RURAL**

La Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Aguas del Gobierno de Canarias ha concedido un total de 338.295,68 euros a El Pinar en subvenciones del Programa de Desarrollo Rural (PDR) destinados a mejorar la calidad de vida y fijar población en las zonas rurales.

Estos fondos, que corresponden a dos líneas de ayuda de la medida 7 de dicho plan, permitirán la construcción de un gimnasio municipal y de un conjunto etnográfico de oficios tradicionales, así como la adquisición de 23 secaderos de higos en el municipio.

El consejero de Agricultura, Ganadería, Pesca y Aguas del Ejecutivo canario, Narvay Quintero, explicó durante su visita a la explotación ganadera y quesería Campos Viejos, que de esta cuantía, 200.000 euros se destinan a la edificación y equipamiento de un gimnasio municipal de dos plantas.



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Santa Cruz de Tenerife:** C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

## **DIARIO DE AVISOS:**

**TEJERINA: “NUESTRO OBJETIVO ES MANTENER LAS AYUDAS AL CAMPO, PERO MENTIRÍA SI DIJERA QUE LA SOLUCIÓN ES FÁCIL”**



Isabel García Tejerina, ministra de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente. / FRAN PALLERO

Lo vive tanto que se alegra cuando llueve “aunque me caiga con la moto”. Atiende a DIARIO DE AVISOS en exclusiva recién aterrizada de La Palma (“¿Si convencí a los plataneros? No fui a eso, fui a escucharles”, puntualiza), pero busca tiempo de donde sea para que la entrevista no sea a vuela pluma. Se esfuerza en recordar con exactitud todo tipo de datos, pero tranquiliza mucho más comprobar su evidente dominio de los temas. Dicen que Isabel García Tejerina (Valladolid, 1968) es



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Santa Cruz de Tenerife:** C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

---

una ministra de corte más técnica que política, pero igual no es eso, sino que sabe de lo que habla.

**-¿Qué podemos esperar de la cita de mañana [hoy para el lector] con sus colegas de Francia y Portugal, además de con el Gobierno de Canarias?**

“Que se trata de un ejemplo muy práctico, muy vivo, del compromiso que tiene el Gobierno de España con los plataneros canarios y con los agricultores de las Islas en su conjunto. Porque empezamos a trabajar ya en la defensa de un apoyo europeo al sector agrario de Canarias. Nos lo tomamos muy en serio y por eso empezamos a sembrar ya para recoger un buen acuerdo en 2020 para Canarias”.

**-¿Lo resume en tres claves?**

“El Gobierno de España se anticipa para dar estabilidad al sector y se compromete con el plátano reavivando el grupo de amigos del Posei. Y además, que pedimos al Gobierno francés y al portugués que se desplacen a Canarias para estar al lado del sector platanero. Porque queremos trabajar por el futuro”.

**-¿Tan malas previsiones hay para 2020, año en que se reparte el nuevo presupuesto agrícola de la Unión Europea?**

“El futuro no se presenta fácil. Todos sabemos que se va el Reino Unido, un contribuyente neto de la UE, y eso supone que tendremos menos dinero a nivel europeo, y hay más políticas que llevar a cabo. Mentiría si dijera que la situación es fácil. No, es difícil, pero tenemos a favor un Gobierno de España con mucha experiencia y mucha vocación hacia el sector agrario. En 2011, no lo olvidemos, había gran inquietud y todos se preguntaban si habría PAC, en este caso Posei, más allá de



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Santa Cruz de Tenerife:** C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

---

2013, pero el Gobierno del Partido Popular negoció en Bruselas como sabe hacerlo y volvimos con más de 47.000 millones de euros. Volvimos con más de 280 millones de euros cada año para los productores canarios, 141 millones de ellos cada año para el sector del plátano”.

**-¿Cuándo se darán las condiciones, por utilizar una expresión suya, para incluir al plátano en las ayudas al transporte?**

“Lo primero es muy conveniente tener aprobados los presupuestos de 2018, porque recogen una partida presupuestaria para ello. Por otra parte, las ayudas al plátano están reguladas específicamente, y por eso hay que ser muy preciso. Son esas las dos condiciones, pero tenga por seguro que estamos por la labor, como hemos demostrado con los 15 millones de euros que hemos transferido este año al Gobierno de Canarias para que complementara el Posei”.

**-¿Hay fisuras con Francia y Portugal, o los intereses comunes liman las diferencias?**

“Sin problemas. Lo decía hoy [ayer para el lector] en La Palma. No son países a los que haya que explicarles los problemas o los acuerdos, porque se enfrentan a los mismos problemas que nosotros. Pero permitame insistir en lo importante que es establecer desde ya una alianza que va más allá de esa postura común en Bruselas, porque también reactivamos el grupo de amigos, para así contar con un contacto permanente, un foro de diálogo en el que se hable no solo de Bruselas, sino también de mejorar el sector del plátano en infraestructuras, comercialización...”.



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Santa Cruz de Tenerife:** C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

---

### **-¿Está descartada la posibilidad de mantener al menos las ayudas actuales?**

“Mire, los presupuestos de 2013 a 2020, los que negociamos en 2011, fueron los primeros presupuestos en la historia de la Unión Europea en los cuales descendieron los fondos en su conjunto. Sin embargo, a pesar de esas enormes dificultades, el presidente Rajoy priorizó la agricultura, y de la mano del Gobierno de Francia se logró mejorar ligeramente la partida presupuestaria para el sector agrario español. Tenemos mucha experiencia en este tipo de negociaciones, y a pesar de que, como le dije, otra vez las previsiones no son buenas, nuestro objetivo es tratar de mantener las ayudas. Vamos a ver cuánto de lejos somos capaces de llegar, pero tenga por seguro que priorizaremos al sector agrario y las regiones ultraperiféricas, y trabajaremos por dar estabilidad al Posei”.

### **-¿Qué opinión le merecen las críticas de la COAG en Canarias, que considera mayor el esfuerzo francés y, sobre todo, la importancia de que las políticas europeas ya no defienden la producción local ante la liberalización de mercados? ¿Podemos seguir compitiendo con productos elaborados con menor coste?**

“Desde luego, como ministra, estoy obligada a conseguir que así sea, que la agricultura y el sector alimentario español esté a la cabeza del mundo. Y estamos haciéndolo bien. Cuando el PP llegó al Gobierno, se exportaba por valor de 31.000 millones de euros, pero hoy lo hace por valor de 49.000 millones en el sector agroalimentario. A nosotros, la apertura de los mercados nos favorece porque somos capaces de competir y porque tenemos productos de mucha calidad. En seis años exportamos un 60% más, y tenemos que seguir así, haciendo las cosas



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Santa Cruz de Tenerife:** C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

mejor que los demás. Por eso, como le citaba antes, el año pasado transferimos esos 15 millones de más para que el Gobierno de Canarias mejore esa competitividad del sector, que son 15 millones que se suman a los 280 millones del Posei. Si separa el REA y quita los 141 millones del plátano, es un porcentaje de complemento muy importante...”.

**-... Para temas de regadío e infraestructuras en general...**

“... Es que además invertimos también en obras de regadío. Mi anterior visita a La Palma era para inaugurar una balsa que supone una modernización del regadío. Desde el Gobierno de España no solo estamos defendiendo el Posei y modernizando el regadío, estamos financiando también al Gobierno de Canarias un plan que mejore la competitividad. Porque estamos seguros de que los productores canarios tienen la calidad suficiente como para competir con éxito y posicionarse bien en el mercado. Para eso hace falta financiación, y ahí está”.



Isabel García Tejerina, ministra de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente. / FRAN PALLERO



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Santa Cruz de Tenerife:** C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

---

**-Permítame que hablemos también de pesca. ¿Mejorará la cuota del atún rojo para los pescadores canarios, que tan criticada ha sido en las Islas?**

“Insisto: El sector primario solo mejora con gobiernos del Partido Popular. Mire estos datos: Canarias pescaba con la cuota de 2012 un total de 26 toneladas. Para este año, 2018, estimamos una cuota de al menos 222 toneladas. Hemos multiplicado por diez la cuota, además de otras ventajas, como la pesca dirigida y demás, que el sector conoce. En resumen: el sector del atún rojo ha mejorado en Canarias desde que llegamos al gobierno. Aún así, trataremos de mejorar, pero dependemos de intercambios con otros países”.

**-Sin ánimo de tomarla como pitonisa, ¿cree que finalmente habrá acuerdo de pesca entre la UE y Marruecos? Como ministra de Medio Ambiente, le pregunto por las prospecciones petrolíferas autorizadas por Rabat, ya que ambos asuntos guardan relación por el condicionante del Sahara...**

“Son dos temas distintos, pero tenga clara una circunstancia: España es un país amigo de Marruecos, con una relación muy estrecha. Somos dos países que crecemos juntos y compartimos preocupaciones. Es bueno que para España que a Marruecos le vaya bien, como es bueno para Marruecos que le vaya bien a España. Y lo que le digo se puede extrapolar al conjunto de la Unión Europea. No estamos pendientes de una decisión de la Comisión Europea, sino de un tribunal, donde ni la Comisión ni el Consejo ni el Parlamento europeo pueden decidir. Nosotros confiamos en una resolución justa, y deseamos que dé por válido el acuerdo”.



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Santa Cruz de Tenerife:** C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

---

**-¿Y lo de las prospecciones petrolíferas, que tanto rechazo provocan en Canarias? Desde aquí se plantea que hay que ayudar a Marruecos para que opte por energías renovables...**

“Me gusta decir que somos el Gobierno del mar, porque hemos aumentado el número de zonas marítimas protegidas...”.

**-¿La de La Gomera?**

“¡Estamos trabajando para que llegue pronto! Le decía que cuando llegamos había el 2% de zonas marítimas protegidas, y ahora contamos con el 10%, que es el objetivo para todos los países con vistas a 2020. Como también estamos comprometidos con el cambio climático, pero es que además el Gobierno de Marruecos también lo está, como todos los países que suscribimos el Acuerdo de París. Estoy segura de que en Marruecos también se desarrollarán las energías renovables, pero claro que en aguas territoriales, cada país es soberano, y nosotros no podremos interferir”.

**-¿Qué le diría a los plataneros de Canarias?**

“Para mí la reunión de los ministros es tan importante, y lo es mucho, como la que tuve con ellos en La Palma”.

**-Tienen experiencia a la hora de defender sus intereses...**

“El sector platanero canario está muy bien organizado y hace muy bien su trabajo de lobby. Yo les pediría una cosa: Que igual de bien que defienden sus intereses, sigan trabajando para buscar marcas conjuntas, que se integren más, que vendan más juntos, que fomenten la unión y no la división. Saben juntarse, que lo hagan también para la comercialización”.



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Santa Cruz de Tenerife:** C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

## GARCÍA TEJERINA: "EL GOBIERNO ESPAÑOL NO ESPERARÁ A QUE LOS ACONTECIMIENTOS LE VENGAN DADOS"

EUGENIA PAIZ



Tejerina en el coloquio de Los Llanos de Aridane (La Palma). | DA

La Ministra de Agricultura, Isabel García Tejerina, reconoció ayer ante el sector platanero de La Palma que "habrá dificultades para negociar la Política Agraria Común", una evidencia producto de la salida de Reino Unido de la Unión Europea que provocará unas pérdidas de entre 1.200 y 3.100 millones de euros en el presupuesto de la Política Agrícola Común (PAC), según un informe elaborado por la Comisión de Agricultura y Desarrollo Rural del Parlamento Europeo.



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Santa Cruz de Tenerife:** C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

---

Pese a tal evidencia, la Ministra subrayó que “nuestro Gobierno, el Gobierno español, no espera a que los acontecimientos le vengan dados, sino que trabaja para, junto con Francia y Portugal, tejer alianzas fuertes que nos permitan proteger el futuro del POSEI”.

Aseguró García Tejerina ayer en Los Llanos de Aridane, y frente a representantes de organizaciones agrarias, productores y cosecheros plataneros, que “los gobiernos del Partido Popular son los gobiernos del campo, los gobiernos del plátano de Canarias”. La firme intención del Ejecutivo español, que hoy se reúne en Tenerife con los ministros de Agricultura de los gobiernos francés y luso, en un encuentro que liderará la Ministra de Agricultura y al que asistirán altos cargos del Ministerio de Economía, será mantener los actuales niveles de ayuda a la producción platanera.

“El Gobierno de España trabaja ya para dar estabilidad al plátano”, afirmó García Tejerina, que puntualizó que “por eso he perdido a los ministros portugués y francés que nos juntemos en Canarias para defender a las regiones periféricas en materia de agricultura, para defender el POSEI y la ficha presupuestaria para toda la agricultura canaria, y a iniciativa del propio Gobierno de España, preocupado por el futuro del sector platanero en Canarias”.

Especial interés mostraron los agricultores asistentes al acto por conocer el cumplimiento del Real Decreto de Ayudas al Transporte de Mercancías para el plátano de Canarias. A la espera de su ejecución desde la inclusión del producto en el año 2014, el sector quiso arrancar ayer un compromiso de la Ministra de Agricultura, que supedita la materialización de esta



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Santa Cruz de Tenerife:** C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

línea de ayudas a un acuerdo para la aprobación de los Presupuestos Generales del Estado en este año, que de momento se han prorrogado.

“Muchas más garantías nos dará tener unos presupuestos, porque son fundamentales para ayudar al sector del plátano con la ayuda al transporte, y muy importantes para dar estabilidad adecuando el presupuesto a las necesidades de 2018”. “Por eso -precisó la máxima responsable del Estado en materia agraria- el Gobierno pondrá todo de su parte para que volvamos a tener unos presupuestos”. En esta misma línea, García Tejerina avanzó que “ya trabajamos haciendo un seguimiento, para que si se dan las condiciones que recoge el Real Decreto de ayuda estatal al transporte de mercancías, ayudemos también al plátano de Canarias”.



## **Sensibilidad y compromiso**

Hasta cuatro veces, desde el inicio de esta legislatura, ha visitado la Ministra de Agricultura, Isabel García Tejerina, la isla de La Palma. El hecho fue destacado por el presidente del Partido Popular en Canarias, Asier Antona, quien subrayó “la sensibilidad de la Ministra con los problemas del sector y de los



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Santa Cruz de Tenerife:** C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

---

agricultores”. En esa línea, el líder de los populares en Canarias remarcó que “la ministra vuelve a renovar su compromiso con el sector agrario de La Palma en unos momentos cruciales para el futuro del subsector del plátano”.

### **Exigen el cumplimiento de la Ley de Márgenes en los precios**

La coincidencia de las organizaciones agrarias palmeras sobre las tareas pendientes en la comercialización del plátano, se evidenció de nuevo ayer, en el acto celebrado en el Conrado Hernández de Los Llanos de Aridane con la Ministra de Agricultura.

Tanto el presidente de la Asociación de Agricultores y Ganaderos de La Palma, Miguel Martín, como el responsable de la Plataforma Agraria de Canarias, Amable del Corral, pidieron el cumplimiento de los términos de la conocida popularmente como Ley de Márgenes, un mecanismo de regulación de precios orientada a conseguir que los operadores de la cadena de valor, especialmente los agricultores y ganaderos, perciban la contraprestación suficiente y, en consecuencia, obtengan un beneficio adecuado a su actividad.

En cumplimiento de esta proposición se impulsó la creación en el Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente del Observatorio de Precios de los Alimentos, con el fin de contribuir a dotar de mayor transparencia a los mercados. Los agricultores palmeros creen que la estricta aplicación de la Ley permitiría eliminar la incertidumbre, las mermas en las rentas y los problemas económicos de los productores, en constante debate y análisis de la situación que afecta a la cadena alimentaria.



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Santa Cruz de Tenerife:** C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Estos mecanismos se han extendido también a nivel interno en la mayoría de los Estados miembros, donde se van implementado diversas medidas que buscan adecuado nivel de precios.

### CANARIAS 7:

#### **«APOYAR LA VIABILIDAD DEL SECTOR DEL PLÁTANO ES UNA PRIORIDAD»**

La ministra se dirige a los asistentes a un acto organizado por el PP ayer en La Palma, con el presidente de los populares canarios a la derecha. /

Ministra de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente

Francisco Suárez Álamo

Las Palmas de Gran Canaria

**— ¿Qué posición tiene España ante la posición comunitaria de invalidar el acuerdo pesquero entre la Unión Europea y Marruecos por el contencioso del control de las aguas saharianas?**

— Quiero trasladar, en primer lugar, un mensaje de tranquilidad respecto a este asunto (...) Lo que hay, de momento, es un informe del Abogado de la UE, únicamente; y son conclusiones de una cuestión prejudicial. Procesalmente no tienen efectos vinculantes para el Tribunal de Justicia, ni pueden considerarse un reflejo de una posición comunitaria. Hasta que el Tribunal se pronuncie definitivamente, no hay cambios; y el acuerdo actual



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Santa Cruz de Tenerife:** C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

---

con Marruecos sigue vigente hasta el próximo 14 de julio. Mientras, continúan los trabajos para la renovación del protocolo en vigor: la semana pasada se discutió el mandato de negociación en el grupo de pesca, un trámite que suele prolongarse entre 4 y 6 semanas. Lógicamente, después de ese informe del Abogado de la UE, el Ministerio está ya trabajando en la anticipación de todos los escenarios posibles. El primer objetivo es evitar cualquier impacto socioeconómico en el sector. Por eso, defendemos la renovación del acuerdo pesquero que permite hoy a 126 buques de la Unión, la mayoría españoles, operar en aguas marroquíes. El compromiso del Ministerio es firme; y queremos hacer ese trabajo de la mano de las comunidades y del sector.

**– ¿Qué futuro ve para el sector del plátano y qué posibilidades tiene España de seguir defendiendo ante la UE el actual régimen de ayudas?**

– Quiero ser optimista frente al futuro de un sector importante no solamente por el valor de sus producciones, sino también por su papel en la creación de empleo. La reunión que mantendremos este lunes en Santa Cruz de Tenerife, para dialogar con las principales organizaciones profesionales de las Regiones Ultraperiféricas de España, Francia y Portugal, demuestra el apoyo que el Gobierno está dando al sector del plátano. Apoyar su viabilidad es una acción prioritaria. Por ese motivo, los tres gobiernos queremos relanzar el Grupo de Amigos del Plátano Europeo, creado en los 90 con un carácter exclusivamente gubernamental, y que ahora queremos abrir a la



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Santa Cruz de Tenerife:** C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

---

participación del sector (...) España va a seguir defendiendo la continuidad de las ayudas del plátano en el marco del Programa Posei, un programa que aporta a Canarias cerca de 270 millones de euros al año. Este Ministerio está convencido de la utilidad de dichas ayudas y continuará trabajando por su mantenimiento (...)

**– Los exportadores hortofrutícolas se han quejado tradicionalmente de la competencia de Marruecos por sus bajos costes, sobre todo en la exportación de tomates. ¿Debe el sector en Canarias asumir que esa situación no tiene marcha atrás?**

– Desde nuestro punto de vista, el sector exportador canario de productos hortícolas debe hacer frente a la competencia de Marruecos con una nueva actitud innovadora, invirtiendo en mejoras en la producción y la comercialización de sus productos. Marruecos tiene una ventaja competitiva en factores como la mano de obra; pero, el sector productor de Canarias debe saber compensarla con la ventaja que le supone las ayudas de la PAC a través del Posei y el resto de los apoyos que recibe del Estado y de la Comunidad Autónoma. Por eso siempre insistimos en que las ayudas, que son muy importantes, no son una finalidad sino un instrumento de mejora. Y está en manos del sector canario hacer un buen uso de ellas, para invertir en mejores estructuras de producción, innovar en nuevas variedades y productos, y mejorar en su comercialización, haciendo que el consumidor europeo asocie a calidad los productos de Canarias. En ese sentido, quiero recordar que, el



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Santa Cruz de Tenerife:** C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

---

pasado mes de octubre, el Ministerio dio a Canarias 15 millones de euros, procedentes de los Presupuestos Generales del Estado, para reforzar las actuaciones del Posei. Y esos 15 millones, tal y como tuve ocasión de conversar con el consejero Narvay Quintero, deberían servir para acciones estructurales, que permitan a los productores ser más competitivos. Se trata de que las producciones hortícolas canarias, entre ellas el sector del tomate, recuperen tanto su capacidad productiva como los niveles de competitividad (...)

**– ¿Ve posibilidades de evitar a corto y medio plazo conflictos como el del reparto de la cuota del atún rojo para Canarias?**

– Confío en ello, y desde el Ministerio se siguen buscando alternativas para la pesca canaria. No obstante, creo necesario explicar en qué punto nos encontramos y cuáles son los datos al respecto. Desde la Secretaría General de Pesca, se continúa con la tramitación del Real Decreto que sustituirá a la vigente Orden Ministerial, y que regulará la actividad de la pesquería en su globalidad. La idea es que ese nuevo RD esté aprobado antes de final de 2018 y entre en vigor en 2019.

Lo que el sector canario pide es una modificación de la orden ministerial que altere la clave de reparto y les asigne, con efectos desde 2018, una cuota del 10% del total nacional. Ahí nos enfocamos, pero ello, actualmente, no es posible. El resultado de la última reunión anual de ICCAT no fue el esperado para el conjunto de la UE y de España, no solamente



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Santa Cruz de Tenerife:** C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

para Canarias. La negociación estableció un TAC de 28.000 toneladas y una cuota para España de 5.000,28 toneladas; y, ante ello, todo el sector, salvo el canario, manifestó que no se daban las circunstancias oportunas para modificar en 2018 el reparto de cuotas de atún rojo, siendo necesario esperar a 2019 para hacerlo. En todo caso, quiero señalar que, en 2018, y aplicando el sistema de asignación actualmente previsto, la flota canaria podrá pescar 222 toneladas, aproximadamente. Esto supone un incremento del 17'8% con respecto a 2017. Además, se está estudiando la posibilidad de que se puedan asignar a los pescadores canarios otras 33 toneladas que proceden de un swap con Portugal, y que se sumarían al fondo de maniobra. En ese caso, el incremento de cuota respecto al año pasado sería del 32%. Teniendo en cuenta tanto el incremento ya conseguido, como el que se podría sumar, apelo a la confianza del sector pesquero en el esfuerzo que se está haciendo, que no tiene otro objetivo que garantizar la viabilidad del sector a corto, medio y largo plazo.

## **BOLETINES OFICIALES 15.01.18**

### **BOLETÍN OFICIAL DE CANARIAS**

**DISPOSICIONES GENERALES - Consejería de Hacienda  
199 ORDEN de 10 de enero de 2018, por la que se  
establece el ámbito objetivo de aplicación del régimen  
simplificado del Arbitrio sobre Importaciones y Entregas**



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Santa Cruz de Tenerife:** C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

---

**de Mercancías en las Islas Canarias y se fijan los módulos  
para el año 2018.**

<http://www.gobiernodecanarias.org/boc/2018/010/001.html>